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        México, D.F. a 13 de abril de 2010. 

 
Javier Mayorga Castañeda, secretario de 
Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 
 
PREGUNTA.- Secretario, después de esta reunión con los 
diputados, ¿hay posibilidades de que se resuelva el problema del 
embargo camaronero? 
 
RESPUESTA.- Sí, obviamente que hay todas las posibilidades, ya 
explicó muy bien el señor secretario Elvira todas las acciones 
que se han tomado, tanto en forma inmediata, a partir de las 
visitas de inspección, como el plan de mediano plazo, como la 
presencia en Washington del comisionado de pesca y el director 
de Profepa, como la relación que tiene el secretario Elvira con 
un asesor de la Casa Blanca en materia económica. 
 
Todo esto conjuntamente creemos que va a dar como resultado 
la recertificación de México a principio de la siguiente 
temporada, estamos hablando del mes de septiembre. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuántas pérdidas se han generado por este embargo 
para los productores? 
 
RESPUESTA.- En este momento diríamos que ninguna, porque el 
embargo está cayendo en la temporada de veda, entonces todo 
lo que fue la  cosecha de camarón del 2009 ya se comercializó, 
ya se entregó y entramos al periodo de veda. 
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Si en este periodo de veda logramos la recertificación 
empezaremos la siguiente temporada con el mínimo de daños, sí 
va a haber daños, porque ya como se comentó dejan de 
habilitarse algunas embarcaciones por parte de los clientes 
americanos que quieren el camarón, ahora tenemos que ver 
cómo avituallamos a esas embarcaciones con financiamiento 
mexicano, pero obviamente  va a haber algún daño. 
 
PREGUNTA.- ¿A cuánto ascenderá ese financiamiento? 
 
RESPUESTA.- No sabemos todavía, cada patrón de barcos tendrá 
que ver con nosotros cuánto necesita, pero ahí están las 
garantías y no hay límite por parte de la Secretaría para lo que 
se necesite. 
 
PREGUNTA.- ¿Aproximadamente cuántos productores serían los 
afectados por esta situación? 
 
RESPUESTA.- Estamos hablando aproximadamente, son mil 
embarcaciones camaroneras, a groso modo en ambos litorales, 
obviamente no todos mandan su producto a la exportación, 
algunos venden en el mercado nacional, pero estamos hablando 
más o menos de unas cinco mil familias las directamente 
involucradas en la pesca de camarón. 
 
PREGUNTA.- Secretario, en otro tema, las sequías van a afectar a 
miles de trabajadores, se acercan ¿ustedes qué medidas van a 
implementar? 
 
RESPUESTA.- No tenemos noticias de sequía, hasta ahorita. De 
hecho ustedes han visto cómo las lluvias han continuado; 
estuvimos la semana pasada en Chiapas, en la costa de Chiapas 
hubo bastante lluvia, me acaban de reportar granizadas en 
Nuevo León, entonces no, afortunadamente no tenemos… 
 
PREGUNTA.- Inaudible. 
 
RESPUESTA.- No, no digo que no se vayan a presentar; hasta 
ahorita no tenemos reportes de sequías. 
 
PREGUNTA.- ¿Tienen algún plan? 
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RESPUESTA.- Siempre existe un plan de contingencias; está el 
Programa de Apoyo a Contingencias Climáticas, que toma en 
cuenta mucho daños por sequías, por heladas, por granizadas, 
por huracanes, todo eso está ahora sí que propiamente 
instrumentado. 
 
PREGUNTA.- Secretario, sobre la crisis de alimentos, aquí el PRI, la 
CNC, está viendo que se destine un cinco por ciento del Programa 
Oportunidades para precisamente garantizar el alimento de la 
población. ¿Ustedes estarían de acuerdo con esto y si tendrían 
otras medidas? 
 
RESPUESTA.- Sinceramente ése es un tema propio de la 
Secretaría de Agricultura, porque la Secretaría lo que busca es 
incrementar la oferta de alimentos, cómo se distribuya o cómo 
se apoye a determinados grupos que son vulnerables y que no 
puedan tener capacidad de comprar los alimentos ya no le 
corresponde a la Secretaría. 
 
PREGUNTA.- Dicen que ese cinco por ciento es para incentivar la 
producción de los tres granos básicos. 
 
RESPUESTA.- Creo que lo que existe ahora de presupuesto para 
la producción es suficiente porque tenemos que ver que el 
crédito se active; o sea, no se puede producir nada más con 
apoyos públicos, tiene que haber una gran mayoría de recursos 
crediticios y de recursos propios de los productores, nosotros 
creemos que no es un tema de apoyos, es un tema de 
tecnología, de capacitación, de vinculación con el mercado, 
pero bueno nosotros respetaríamos cualquier decisión que se 
tome en ese sentido. 
 
PREGUNTA.- En cuanto a las reglas de operación, también están 
pidiendo ellos porque a pesar de que haya un presupuesto alto 
para el campo dicen que no se está liberando ese  recurso, ¿cuál 
sería su opinión? 
 
RESPUESTA.- Sí se está liberando. Hubo cambios en las reglas de 
operación, eso provoca, de repente, algunas demoras, pero el 
cierre que tenemos al último de marzo es que no llevamos 
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subejercicio y en algunos anexos de ejecución de ciertos 
programas sí tenemos un poco de demora, pero esperamos 
resolverla en esta semana. 
 
PREGUNTA.- Secretario, son 56 mil las hectáreas dañadas en Baja 
California, a raíz del terremoto, ¿ustedes qué medidas van a 
implementar para ayudar a los productores? 
 
RESPUESTA.- Ya lo hemos comentado, ya está totalmente 
anunciado todo ese paquete, si quiere, mis colaboradores se lo 
pueden informar. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


